

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Virgen del Carmen

Esta mañana las iglesias... galas de jubilo en honor de la Santísima Virgen del Carmen, patrona excelsa de nuestra marina de guerra.

Bajo las bóvedas de dichos templos, culminando en altares resplandecientes, sobre profusión de emblemas nauticos y artisticas combinaciones de flores, bellas y sencillas con su sonrisa celestial en las labios, amorosa y consoladora, nuestra Virgen recibió el homenaje de todos los marinos, escuchando compasiva las oraciones de sus almas y acogiendo solícita el enjambre de súploras posado a sus divinas plantas...

Claro que no es exclusiva de los diferentes Cuerpos de la Armada... parroquiales privilegiadas, lo mismo en las suntuosas Basílicas que en las pobres ermitas rurales se ha iniciado el popular estallido de la devoción carmelitana, que ya cuenta en sus anales una serie de siglos.

Lloros y suspiros de madres afligidas y esposas desconsoladas, sollozos de la adolescencia huérfana y de la senectud sin amparo; ayos de cuantos sufren, de cuantos temen o esperan; una vibran de letanía de angustias, culitas y dolores habrá ascendido hasta el trono de la Virgen del Carmen en busca de alivio de consolacion y sosiego; porque Ella es, en nuestros vinculos con la Divinidad, la mejor Intercesora; porque no hay merced que no debamos a su perenne mediación desde el cielo; porque su misericordia está siempre pronta a caer sobre todo linaje de pecadores, y porque en la hora trágica de la Cruz quedó Ella consagrada madre amantísima de todos los hombres.

El fallo del Consejo de Guerra

Según nuestros informes que son absolutamente particulares el Consejo de Guerra ha condenado al teniente D. Enrique García Moreno, a doce años de prisión con pérdida como se pensaba, de la carrera, e indemnización a la familia del muerto.

El capitán Hilario Fuentes ha sido absuelto como también el sargento Lobato.

Repetimos que nuestros informes son particulares, pues la sentencia no se hará pública hasta que la apruebe el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Mañana
Reiremos a los nuestros.
El nuevo Proleto de Jaca por el doctor don Francisco Cervero

¡Estrella del Mar!

Hoy es la fiesta más popular entre cuantos celebra la Iglesia católica. Es la fiesta de la Patrona del Marino!

Para llegar a conocer la fervorosa devoción que los navegantes sienten por la santa imagen de la Virgen del Carmen, es necesario haber vivido esa vida errante y tormentosa del marino y haber visto más de una vez, la muerte rondando nuestro barco.

En el mar no hay isoreduos, no hay ateos. Los que por razón de su ingrata profesión tienen que pasar los días en la cubierta de un buque, gozando de las pocas satisfacciones que ofrece la vida del mar y de los muchos peligros y angustias que proporciona, no es posible que no sea creyente. La misma inmensidad de ese mar tan bello siempre, el espectáculo de sus calmas tan placidas y de sus tempestades tan terribles, despierta la fé en los corazones y nos postra reverentes ante la dulce Estrella de los Mares.

¡La Virgen del Carmen! al evocar hoy esta fiesta, recordamos la misa inolvidable que a bordo del veterano acorazado «Pelayo», se dijo con toda solemnidad, la luminosa mañana de aquel hermoso domingo de Abril en el cual el viejo barco salió de nuestro puerto a incorporarse a la escuadra que debía defender la honra de España.

El altar de la Virgen situado en la popa del buque, en la parte de babor. En todos los ojos había lágrimas al pensar en el hogar ausente pero en todos los pechos había valor y entereza, que el marino no rehuse nunca el cumplimiento de su deber aun sabiendo, como en Cavite y Santiago, que iban a la muerte.

¡La Misa en el mar! Arrulladas las oraciones del sacerdote por las olas que besan el buque, batiendo suavemente su casco de acero en el que pone el sol vivísimos reflejos.

¡La Misa en el mar, teniendo por templo un pedazo de la patria lejána... Para quienes sean hombres de mar que quiere decir hombres de honor y hombres creyentes, la Misa en el mar será siempre una de las ceremonias que más exaltan nuestra fé y devoción a la Virgen del Carmen, la santa protectora de los que navegan.

José Moncada Moreno.

Ni en broma

ni en serio

Como en este mundo pasa según ya dice el refrán, que una cosa es el dar trigo y otra cosa es pedirlo, yo también voy observando que hay personas sin piedad, y que parece que gozan con ponerse a criticar.

Pero, sucede, Señores, que aquel que por hacer mal, por envidia muchas veces, por ganas de marear, se ensaña con el ausente, duro, implacable, brutal, es el hombre más inútil que en el mundo come pan; y esto, Señores, que al pronto parece una necesidad, más que ser necio, es ser bruto que no es dado criticar ni hablar a espaldas de nadie a todo el hombre moral que guardar debe el precepto de escuchar, ver y callar.

Debe corregir errores; todo aquello que está mal, con prudencia, con sabiduría, pero nunca criticar, que es el peor de los vicios en este mundo falto.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar a niños y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba? Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene omegas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montera 18-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Es el mundo al que se habla; a toda la humanidad; y aunque aquí en el mundo aniden las almas en general, es necesario, señores, decir con toda verdad, y hacer constar que en la Villa del señor, de todo habrá; en decir; hombres muy buenos, y otros malos por demás.

RECÁLDE

De Sociedad

Notas varias

Villa.

A los futuros esposos deseamos una larga luna de miel.

Ha aprobado el 3.º y último ejercicio para ingreso en el cuerpo de Correos el joven cartagenero don José Pérez Nicolás.

Sea enhorabuena.

Los que viajan

Ha marchado a Madrid, el general de brigada de Infantería de Marina, Excelentísimo Señor don Luis Masías Feljón y el Capitán de Navío, don Adolfo Gómez Rube.

—Hemos tenido el gusto de saludar a la bella señorita Carmine Mur hija de nuestro querido amigo el ex director de este Penal don Ricardo, que viene a pasar el verano entre nosotros.

—Procedente de Segovia ha llegado el cadete de Artillería don Angel de la Iglesia.

—Ha llegado de Lorea nuestro querido amigo don Ginés Oliva.

—Para Lorea ha marchado hoy acompañado de su distinguida esposa, nuestro buen amigo don Enrique Carlos Fricke.

Enfermos

Se encuentra mejorado en su dolencia nuestro joven amigo don Gregorio Bayo.

Deseamos su total restablecimiento.

La Patrona de los Marineros

Banquete en el Gran Hotel

Esta tarde a las dos y media se han reunido en banquete en el Gran Hotel, para celebrar la fiesta de su Patrona, todos los jefes y oficiales de los cuerpos de la Armada, presididos por sus generales señores Mercader, Yoill, Valcarlos y Romero.

Por exceso de original, dejamos para mañana una amplia información de esta fiesta de compañerismo.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) S.º derecha

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once y diez la presidencia del cuarto teniente de Alcalde señor Góngora da comienzo la sesión a la que asisten los concejales siguientes: señores Maya, García Inglés, Méndez, Soto, González, Segado, Plasas, Vázquez Gómez, Peñaiver, Clares, Cervantes, Sallinas, Zafra, Dorda, Navarro.

Informe de la Comisión de Régimen dejando a la resolución del Ayuntamiento conceder o no a don José Pineda el sueldo asignado en presupuesto.

Informe de la Comisión de Régimen negando el sueldo que tiene solicitado doña Rosa de Antas, viuda del gu rda Juan López, y doña Emilia Andreu, viuda de Hilgilo Rodríguez.

Después de larga discusión los bloqueistas acuerdan a petición de Plaza no dar el sueldo, votando en favor Dorda, Zafra, Peñaiver y Gomez.

Instancia del Contador solicitando un mes de licencia por enfermo.

Informe de la Comisión de Policía proponiendo se autorice a don Juan Murubia ejecutar obras en la fachada de una casa en la calle Mayor del Llano.

Conformes.

Informe del Ingeniero Jefe de Minas, sobre la casa en que se encuentra la Escuela de niños del Estrecho.

Informe del Contador proponiendo como puede abonarse al Médico señor Vivanco, la cantidad que se le debe por servicios extraordinarios.

Conformes.

Informe de la Comisión de Régimen proponiendo quede pendiente la petición de don Pedro Sánchez, ofreciendo desempeñar gratis el cargo de peón del Beal.

Conformes.

Informe de la Comisión de Régimen proponiendo la fecha en que deben empezar a cobrar la jubilación los empleados señores Campos, Soto y Lorente.

Que se les pague desde el día que lo tenían solicitado, pero no desde la fecha en que quedaron cesantes.

Terminado el despacho ordinario se presentan dos mociones una de ellas firmada por los ediles Zafra y Clares que trata del problema de la subsistencia.

Los ediles de Vaso, se miran unos a otros y Clares dice que si es que se asustan cuando se presenta una moción firmada por ellos, cuando todos miran a Clares como diciendo ¿qué hacemos?

Se promueve una fuerte discusión pues el señor Plaza como siempre con suma habilidad trata de que la moción pase a la comisión correspondiente pero Clares con imposición y dando grandes voces se opone diciendo que eso no debe ocurrir.

Convenido Plaza de que debe de discutirse la urgencia, Zafra expone los peligros que ofrece al problema de las subsistencias y dice saber que co-

menzará mañana una propaganda de agitación en toda la sierra contra el Municipio de Cartagena.

Clares habla de que el Inspector de Subsistencias que vigila esta se contagió sin duda con el elemento del Municipio pues cuatro vagones de pan que van a precio de tasa ha autorizado su venta a doble precio a un particular de La Unión.

Ha ocurrido hoy un caso gracioso y jamás conocido, como decía el señor Clares, pues los bloqueistas obedeciendo órdenes de Plasas ceaso, han abandonado el salón a excepción de cuatro, ganando por tanto la votación la moción del señor Mora dice que Cartagena está contenta, pues tiene el pan bueno y barato y el aceite barato.

El público protesta de las palabras del señor Mora y este le dice que o sea pues de lo contrario mandará desocupar el salón (textual).

Una alcaldada

Protesta del público

Continúa el señor Clares en su peroración defendiendo la proposición, pero el señor Mora que estaba algo nerviosillo al oír la sus, sin dejar que se terminara el debate y de acuerdo con los rayos levantó la sesión.

Los socialistas protestaron y el público también, pero el acto quedó terminado sin que pudiera acordarse nada de un asunto tan importante como era para Cartagena el de la cuestión de tener harinas más baratas para que el pan bajase de precio.

Lo ocurrido no tiene nombre y de ello debe tomar cuenta el pueblo.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 48 frente a la calle de Canales

Informaciones de «El Duende»

El plante del Penal

La verdad de lo ocurrido. Por Villalonga y Mondragón. Quien es el cabecilla.

Lector: Todos los periódicos locales y los de la provincia se ocupaban del plante ocurrido en el Penal, y en su visita decidí, contando con la venia de señor Director hacer una visita al referido establecimiento penitenciario, para informarnos detalladamente.

Fué esto, en la tarde del martes y expuesto nuestro propósito al Director don Eugenio Gómez, nos permitió la entrada y nos recibió en su despacho oficial, donde en aquellos momentos estaba reunida la junta administrativa.

Pedimos al señor Gómez, que inter-